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� � � � � 5 月 21 日，河南省温县的农民查看麦粒饱满程度。 当日是二十四节气中的小满，农谚有“小满小满，麦粒渐满”之说。
新华社传真

习近平在视察陆军步兵学院时强调

全面提高办学育人水平
为强军事业提供有力人才支持

� � � �新华社南昌 5 月 21 日电（记者 李
宣良 李清华）中共中央总书记、国家主
席、中央军委主席习近平 21 日到陆军步
兵学院视察。 他强调， 要深入贯彻新时
代党的强军思想，深入贯彻新时代军事
战略方针，面向战场、面向部队、面向未
来，走内涵式发展道路，强化政治保证，
把好办学定位 ，深化改革创新 ，全面提
高办学育人水平，为强军事业提供有力
人才支持。

五月的赣鄱大地青山苍翠， 碧水如
练，南昌英雄城生机盎然。上午 10 时许，
习近平乘车来到陆军步兵学院。 在热烈
的掌声中，习近平亲切接见驻江西部队
副师职以上领导干部和建制团级单位
主官、陆军步兵学院本部正团职以上干
部和石家庄校区主官、 专家教授代表，
同大家合影留念。

学院训练场上，学员们生龙活虎、喊
声震天， 一派实战化练兵景象。 习近平

走到障碍训练场旁，察看学员进行障
碍训练情况。 极限训练对于锤炼学员
体能极限、意志极限、心理极限，提高
战场适应能力很有意义。 习近平步行
进入极限训练场，详细了解有关训练
设施和训练情况。 学员们进行了阻绝
墙跳水、翻越懒人梯、跨越步步高、翻
越高墙、攀爬云梯、攀越高空荡木桥、
扛圆木等训练。 看到学员们摸爬滚打
一身泥水 ，迎着障碍一往无前 ，习近
平很高兴。

离开训练场，习近平来到学院红
色资源研究中心。 长期以来，学院坚
持发挥红色资源优势，在红色基因铸
魂育人方面作了积极探索。 习近平听
取有关情况介绍，对学院做法给予肯
定。 习近平强调，要把红色资源运用
好，把红色基因传承好，培养一茬茬、
一代代合格的红军传人。

随后 ， 习近平听取学院工作汇

报，并发表重要讲话。 他强调，办什么样
的院校、培养什么样的人才，是办学育人
首先要解决的问题。 习近平指出， 学校
是立德树人的地方，必须坚持坚定正确
政治方向。 要坚持用新时代中国特色社
会主义思想和新时代党的强军思想武
装头脑，深入贯彻古田全军政治工作会
议、军委党的建设会议精神，全面加强党
的领导和党的建设工作， 把政治建军要
求落实到办学治校各方面和全过程。 军
队院校因打仗而生、为打仗而建，必须围
绕实战搞教学、 着眼打赢育人才。 要立
起为战育人鲜明导向，一切办学活动都
要聚焦能打仗、 打胜仗。 要把握现代战
争特点规律，把握陆军转型建设要求，做
到打仗需要什么就教什么、 部队需要什
么就练什么，使人才培养供给侧同未来
战场需求侧精准对接。 要加强顶层设计
和长远谋划， 拿出科学的目标图、 路线
图、施工图，一张蓝图抓到底。

习近平强调，要坚持改转并举 ，大胆
解放思想 ，加强实践探索 ，加快推进办学
模式和运行机制创新，推动实现高质量发
展。 要紧贴形势任务需要，狠抓实战化教
学改革，优化学科布局，完善专业设置，更
新教学内容 ， 推动学科专业建设与时俱
进 。 要坚持集约集优 、开放办学、联合育
人，加强学院师资力量整合升级 ，加强院
外优质教育资源引进共享，打造过硬教员
队伍。 要有针对性加强配套保障，确保教
育训练顺利进行。

习近平指出，学院党委班子要带头加
强自身建设和政治历练，提高领导水平和
专业素养，满腔热忱为广大师生员工解决
实际困难，团结带领大家把学院建设推向
前进。 要坚持严字当头、全面从严、一严到
底，严肃学风、教风、研风、考风，深入纠治
“四风”特别是形式主义 、官僚主义 ，确保
风清气正。

张又侠等参加活动。

不
要
逆
历
史
潮
流
而
动

—
——
“对
华
文
明
冲
突
论
”可
以
休
矣

钟
声

� � � �最近， 一个叫斯金纳的美
国女人语出惊人， 抛出了带有
浓烈种族主义色彩的 “对华文
明冲突论 ”。 国际社会为之惊
诧。

这位美国国务院政策规划
办公室主任， 竟然要把美国对
华关系，耸人听闻地贴上“文明
冲突”的标签。 美国作家马克·
吐温早就为这种人做了画像 ：
“对于一个手中只有榔头的人，
他所看到的问题都是钉子。 ”斯
金纳就是想操起“文明冲突”这
把 “榔头 ”，不分青红皂白地打
平一切被认为是中美关系中问
题的“钉子 ”，包括许多美国人
在内的有识之士都认为， 这是
一种典型的种族主义逻辑。

其实， 持这种奇谈怪论的
人并不想掩饰他们根深蒂固的
种族主义观念，说什么“这是一
场与一种完全不同的文明和不
同的意识形态的斗争， 这是美
国以前从未经历过的”“当前中
国的制度不是西方哲学和历史
的产物”“我们首次面对一个非
白色人种的大国竞争对手”。这
样的鼓噪声，人们并不陌生，使
人们不能不想到纳粹当年对犹
太民族、 斯拉夫民族等的恶毒
诅咒。想想当年纳粹从“雅利安
人高于一切人种” 的种族主义
出发犯下的滔天罪行， 真是让
人不寒而栗！

这种把国与国关系划归到种族层面的言论， 即便在
美国也受到强烈质疑。 《华盛顿邮报》称，这一观点经不起
推敲，且缺乏实证支持，文章认为其根据主要文明对国家
进行分类，忽略了身份的多样性和偶然性。 美国彭博社则
评论说，“文明冲突论”在美国外交政策中没有容身之地，
且这种冲突模式无助于美国赢得竞争。 美国《外交政策》
的评论对此一针见血：“这展现出新的美国治国术中种族
主义和危险的一面。 ”

据说这位名叫斯金纳的女人本人是非洲裔美国人，
她津津乐道谈这种种族主义的言论， 喋喋不休谈白色人
种， 难道忘记了美国长期肆虐的种族歧视给广大黑人带
来的深重灾难吗？ 难道忘记了所谓“白人文明”对印第安
文明、黑人文明的绞杀吗？

中华文明的一大特质就是“和”。 公元前 140 多年，张
骞带着一支和平使团从长安出发，打通了东方通往西方的
道路，完成“凿空之旅”，而不是去搞什么“文明冲突”！ 600
多年前，郑和七下西洋，率领的是当时世界最庞大的舰队，
带去的是丝绸、茶叶和瓷器，而不是什么“文明冲突”！ 通过
古丝绸之路的交流，古希腊文明、古罗马文明、古印度文明
相继进入中国，与中华文明融合共生。 在中国人“和”的文
化观念中，体现于宇宙观，讲求“天人合一”；体现于对外交
往，讲求“协和万邦”；体现于社会生活，讲求“和衷共济”；
体现于人际关系，讲求“和为贵”；体现于生态系统，讲求
“和实生物”。 这样的特质，决定了中华文明有着海纳百川、
包容并蓄的胸襟。 这一“和”的文化特质，纵贯古今，影响至
深，成为中华民族的文化秉性。 正如习近平主席所指出的：
“爱好和平的思想深深嵌入了中华民族的精神世界， 今天
依然是中国处理国际关系的基本理念。 ”

斯金纳们这种以人种来确定文明、 以文明来确定国
家冲突的逻辑是十分危险的。 林肯早就说过：“美国人民
是一个不受种族限制的人民。 ”到了 21 世纪的今天，在口
口声声“秉持自由平等”、为废除奴隶制和解放黑人奴隶
付出巨大代价的美国，怎么会出现这种“白人至上”的种
族主义极端言论？ 很值得人们深思。

斯金纳们的种族主义言论的危险性在于，既然说“文
明冲突”基于人种的不同，那解决的办法只有一条，就是
灭绝他们所不喜欢的种族。 因为有一个种族存在，一个民
族存在，就有一种文明存在。 难道美国人是要灭绝他们不
喜欢的种族、民族和基于这个种族、民族历史演化而产生
的文明吗？ 全世界善良的人们要高度警惕了，决不能让这
种逆历史潮流而动的种族主义言论泛滥开来！

世界是多样的，人类文明是多彩的，没有分歧就没有
世界。 中美两国各具特色，历史、文化、社会制度、民众诉
求等不尽相同，双方存在一些分歧在所难免。 有了分歧并
不可怕，关键是不要把分歧当成采取对抗态度的理由，而
要坚持相互尊重，致力于平等协商，找到双方都可接受的
解决办法。

各种文明应该交流互鉴、取长补短、美美与共。 把国
与国之间的问题上升到文明层面， 把不同文明降低到人
种范畴，不仅于事无补，而且有百害而无一利。 对那些热
衷于种族主义的斯金纳们，人们必须大喝一声，悬崖勒马
吧！ 不要冒天下之大不韪，再执迷不悟、一意孤行，前面就
是万丈深渊！

（新华社北京 5 月 20 日电 载 5 月 21 日《人民日报》）

我国 5G 基本达到商用水平
将继续推动技术成熟和应用发展

� � � � 新华社北京 5 月 21 日电 （记者
张辛欣 许晟） 工信部信息通信发展
司司长闻库 21 日在国新办举行的国
务院政策例行吹风会上表示，我国 5G
产品日渐成熟，系统、芯片、终端等环
节已基本达到商用的水平，将继续推
动技术成熟和应用发展。

工信部称 ，目前 ，国内已经明确
了 5G 中频段频率规划及试验频率 ，
制定了相关分配方案，基础电信企业
陆续发布 5G 部署相关计划， 积极开

展 5G 试验，推进网络建设。
闻库说 ，在产业界各方的共同努

力下，目前 5G 技术和产品日趋成熟，
系统 、芯片 、终端等产业链主要环节
已基本达到商用水平，具备了商用部
署的条件。

下一步， 工信部将不断完善政策
环境， 支持相关运营企业开展网络建
设 ，推动相关企业加强协作 ，营造 5G
应用发展的良好环境。在加快 5G 产业
链成熟的基础上，支持开展 5G 的增强

技术研发试验，为后续发展打好基础。
闻库说，多年来，中国企业积极参与

全球通信标准组织 、网络建设和产业推
动，为全球移动通信产业的发展做出贡
献。 中国政府一直致力于完善市场化 、
法制化 、便利化的营商环境 ，一贯要求
特别是在外投资的中国企业一定要遵
守所在国的法律法规。 同时也非常希望
各个国家能够平等 、 公道对待中国企
业，一起共同促进全球移动通信产业健
康发展。
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我国力争 2019年底前
基本取消高速公路
省界收费站
� � � �新华社北京 5 月 21 日电（记者 魏
玉坤）日前，国务院办公厅印发《深化收
费公路制度改革取消高速公路省界收
费站实施方案》，要求力争 2019 年底前
基本取消全国高速公路省界收费站。

为实现目标，方案部署了四项工作
任务：加快建设和完善高速公路收费体
系 ；加快电子不停车收费系统 （ETC）推
广应用 ；加快修订完善法规政策 ；推动
政府收费公路存量债务置换。

取消高速公路省界收费站，主要是
利用 ETC 技术， 替代人工收费的方式，
进一步提高车辆通行效率，降低物流成
本 。 交通运输部公路局局长吴德金表
示，ETC 的推广应用全覆盖是能否如期
实现取消高速公路省界收费站目标的
关键因素，目前最紧迫的工作是大力推
广普及 ETC， 开展收费车道 、ETC 门架
系统建设改造。

“方案明确调整货车通行费计费方
式 ， 从 2020 年 1 月 1 日起统一按车
（轴）型收费，确保不增加货车通行费总
体负担，同步实施封闭式高速公路收费
站入口不停车称重检测，这项工作涉及
收费方式的变化 ， 但不会增加总体负
担，而且货车可以通过安装 ETC 实现不
停车快捷通行 ，提高运输效率 ，我们也
在抓紧研究相关政策。 ”吴德金说。

据了解，5 月 17 日， 由交通运输部
牵头，国家发展改革委等十个部门参加
的深化收费公路制度改革取消高速公
路省界收费站工作领导小组正式成立，
将统筹指导协调相关工作。 截至目前，
天津 、山西 、吉林等 14 个省 （区 、市 ）和
新疆生产建设兵团的分管领导已组织
召开专题会议 ， 研究部署贯彻落实工
作。

吴德金说 ，当前 ，取消高速公路省
界收费站工作进入实战阶段， 时间紧、
任务重，将加强统筹、强化保障，合力推
动，确保如期优质完成任务。


